

sociaux que rend la propagation de l'Évangile. N'est-ce pas, en effet, une *bonne nouvelle*, une nouvelle par excellence, pour cette moitié du genre humain, que le paganisme tient dans une position si humiliante et si cruelle, de se voir réhabilitée, mise en honneur, traitée même avec plus de respect et d'égards que n'en reçoit le sexe fort? Combien n'avons-nous pas raison de remercier Dieu de nous avoir fait naître en pays chrétien, et combien l'esprit chrétien lui-même doit nous faire désirer que le règne du Dieu de l'Évangile s'étende sur ces populations malheureuses!

VARIÉTÉS.

*Les établissements hospitaliers en France.*—L'administration compétente vient de publier un travail intéressant, comprenant tous les établissements hospitaliers de France:

Le nombre des hôpitaux en France est de 371, dont 21 pour le département de la Seine; celui des hospices est de 436; soit, au total, 1,643 établissements hospitaliers.

Le personnel comprend 2,865 médecins et chirurgiens, 10,851 religieux ou infirmières laïques, 3,105 employés, 11,805 servantes, soit un personnel de 28,651 personnes.

Les lits affectés au service des malades sont actuellement au nombre de 72,025. Les infirmes, vieillards et incurables, en ont à eux seuls 54,839 et les enfants assistés 16,636. En comptant le logement du personnel, il y a aujourd'hui, dans les établissements hospitaliers de France, 168,200 lits.

D'après les chiffres connus du dernier exercice, les journées de présence dans les établissements ci-dessus désignés, et pour toutes les catégories de malades, ont été au nombre de 21,197,036.

Il a été admis 422,468 personnes. Sur ce nombre, 366,268 ont été guéries et 42,687 sont mortes.

Enfin, on compte actuellement en France 81,186 enfants assistés, répartis comme suit: enfants trouvés, 2,065; enfants abandonnés, 67,985; orphelins, 11,236. On compte, en outre, 54,830 enfants secourus chez leurs parents.

—On écrit de Hanoï que la population française au Tonquin était dernièrement de 622 individus. Sur ce nombre, on comptait 530 hommes, 70 femmes, et 57 enfants, dont 33 du sexe féminin. La population française d'Hanoï est la plus nombreuse, 334; Haiphong vient en seconde ligne avec 182 Français; Sontai en a 41; Rachinh 31, Quangyen 19, Namdinh 16, Haiduong 10, Ninhbind 9, Laokay 5, Langson 5, Hungyen 3, et Thainguyen 1.

—L'empire britannique a une superficie de 9,000,000 milles carrés à peu près. Un tiers est situé dans l'Amérique Septentrionale; un autre tiers se trouve aux antipodes; un sixième est dans la zone tempérée de l'Europe et de l'Asie; l'autre sixième entre les tropiques. L'Angleterre, avec ses possessions, forme le cinquième de l'étendue du globe.

—D'après un journal belge, il y aurait dans le monde entier un réseau de chemins de fer de 568,108 kilomètres. La part de l'Europe est de 289,487, celle de l'Amérique de 239,468; de l'Asie 20,539; de l'Afrique 6,531; et enfin de l'Australie 12,053.

Le réseau européen se répartirait ainsi qu'il suit: Allemagne, 36,720 kilom.; Autriche-Hongrie, 21,850; Grande-Bretagne et Irlande, 30,370; France, 31,216; Russie, 25,767; Italie, 18,138; Belgique, 4,510; Pays-Bas, 2,650; Suisse, 2,798; Espagne, 8,281; Portugal, 1,527; Danemark, 1,900; Norvège, 1,662; Suède, 6,600; Serbie, 244; Roumanie, 2,602; Grèce, 155; Turquie d'Europe, Bulgarie, Bosnie, 1,765. D'après la même statistique, l'établissement de ses chemins de fer pour les cinq parties du monde seraient évaluées, en 1881, à 67,824,900,825 francs, et le capital engagé dans l'exploitation dépasserait 125 millions.

—D'après une statistique, le nombre de bateaux-torpilles existant ou en voie de construction dans la marine des principales puissances est comme suit: Russie, 175; Angleterre, 158; France, 123; Italie, 91; Allemagne, 62; Autriche, 54; Grèce, 26; Hollande, 23; Danemark, 22; Chine, 20; Turquie, 19; Suède, 15; Espagne, 12; Brésil, 11; Chili, 9; Norvège, 7; République Argentine, 6; Portugal, 5. Total: 827.

—Trois millions de femmes aux États-Unis travaillent pour gagner leur vie. D'entre elles, 600,000 trouvent de l'emploi dans l'agriculture, principalement dans les champs de coton du Sud: 640,000 sont employées dans les manufactures de différentes sortes et, 530,000 travaillant dans les buanderies insistent pour que les Chinois soient chassés du pays; 280,000 sont modistes, et 200,000 sont couturières; 60,000 gagnent leur pain chez les tailleurs, et 690,000 sont commis, maîtresses d'école, opérateurs télégraphiques, teneurs de livres, compositeurs et bonnes d'enfants. Il y a, en chiffres ronds, 2,500 femmes-médecins.

—Le nombre total des Indiens répartis dans les divers États et Territoires des États-Unis était, en 1884, d'environ 300,000. On estime qu'au lieu de s'éteindre progressivement, comme on le suppose d'habitude, ils se sont multipliés dans le cours des 50 dernières années. En 1884, il a été relevé au bureau indien 4,069 naissances et seulement 3,086 décès. De toutes les tribus, quelques Apaches seuls sont considérés comme hostiles au gouvernement, et toutes sont disposées à la paix si elles ne sont pas provoquées. L'aptitude des Indiens à la vie séculaire se développe rapidement. Ils possèdent aujourd'hui près de 30,000 maisons, dont 2,000 environ construites en 1884. Ils cultivent 230,000 acres de terre, sur lesquelles ils ont récolté dans la même année un million de boisseaux de maïs, et des produits agricoles dans la même proportion.

Ils excellent dans l'élevage des bestiaux. Ils ont en nombre rond 235,000 chevaux ou mules, 103,000 bœufs, un million de moutons et 68,000 porcs.

Enfin, 12,000 enfants reçoivent l'instruction élémentaire dans les écoles des missions ou du gouvernement.